

**2 Politique**

**Week-end politique**

**Plusieurs états-majors en action**

**ONDOUBA'NTSIBAH**

Libreville/Gabon

**Ce samedi devrait enregistrer nombre de manifestations dont la plupart à Libreville. Dans cette perspective, tous les camps politiques (majorité et opposition) sont attendus sur le terrain. La journée de demain dimanche pourrait ne pas être en reste. Loin s'en faut. Hier déjà, deux acteurs politiques ont donné ton : Jean Eyeghe Ndong (Union nationale) et Moussavou King (Parti socialiste gabonais). Sans oublier la rencontre entre le président du Parti démocratique gabonais, Ali Bongo Ondimba et les membres du Conseil consultatif des sages.**

**DANS** la perspective de la prochaine élection présidentielle, prévue normalement pour le mois d'août, les états-majors des partis politiques s'activent sur le terrain. C'est ainsi qu'il devient de plus en plus rare de vivre un week-end tranquille. Aucune famille politique n'est en reste. Au contraire, toutes se disputent le terrain, chacune avec ses moyens. Ce week-



Photo : Aristide Moussavou

**Raymond Ndong Sima à l'époque où il était Premier ministre.**

end ne fera pas exception. Il enregistrera plusieurs manifestations. Aussi bien de la majorité républicaine et sociale pour l'émergence que de l'opposition. Du côté du camp politique qui soutient l'action du président Ali Bongo Ondimba, une grande manifestation est prévue dans la matinée d'aujourd'hui au stade de Nzeng-Ayong. Elle est l'œuvre de l'Union pour la démocratie et l'intégration sociale (UDIS) de Hervé Patrick Opiangah. Cette rencontre à laquelle est attendue le numéro un gabonais, peut être considérée comme une occasion pour l'UDIS d'adouber le

désormais "président-candidat". Cela après son investiture, samedi dernier, par le Parti démocratique gabonais (PDG) dont il est le président. A rappeler également que la sortie de l'UDIS aujourd'hui, intervient après plusieurs mois d'intense activité sur le terrain, particulièrement à Libreville où Hervé Patrick Opiangah, par ailleurs proche collaborateur du chef de l'Etat, et les siens ont multiplié les installations des cellules ici et là et posé des actes de solidarité au profit des populations de plusieurs quartiers de la capitale. Nul doute que ces dernières



Photo : Aristide Moussavou

**Le président de l'UDIS, Hervé Patrick Opiangah lors d'une précédente sortie sur le terrain.**

sauront lui rendre la politesse en se mobilisant au stade de Nzeng-Ayong ce matin. A cela il faudra ajouter la conférence de presse que pourrait animer le porte-parole de la majorité républicaine et sociale pour l'émergence, par ailleurs président du BDC, Guy-Christian Mavioga. L'actualité sera plus riche en ce qui concerne l'opposition. En ce sens que de ce côté, plusieurs manifestations sont prévues. Dans ce registre, on peut citer pour la journée d'aujourd'hui, deux sorties. La première est de Mme Chantal Myboto Gondjout, un des ca-

dres de l'Union nationale (UN) qui aura lieu au siège dudit parti politique sis à l'Ancienne Sobraga... L'autre temps fort des activités de l'opposition ce week-end, le rendez-vous donné à l'opinion nationale et internationale par Raymond Ndong Sima. Lequel aura lieu dans l'enceinte du collège Ntchorere, en début d'après-midi. Comme annoncé le week-end dernier sur une chaîne de télévision étrangère, il s'agira pour l'ancien Premier ministre (le deuxième d'Ali Bongo Ondimba), ancien député PDG du canton Kyé (Oyem), qui a démissionné du PDG l'année passée,

d'officialiser sa candidature à la prochaine élection présidentielle prévue pour août 2016. L'opposition entend boucler ses activités de ce week-end par un meeting qu'animera René Ndemze'Obiang, une des personnalités ayant quitté le parti au pouvoir ces dernières années, et qui constitue le premier cercle des soutiens de Jean Ping, candidat déclaré au prochain scrutin présidentiel. Soulignons que, hier déjà, les deux camps politiques n'ont pas été en berne. Loin s'en faut. En effet, pour la majorité, le PDG a organisé une rencontre entre son président Ali Bongo Ondimba et les membres du Conseil consultatif des sages, à la faveur d'un déjeuner dans un restaurant de la place. Pendant que, pour l'opposition, Jean Eyeghe Ndong (UN, proche de Ping) et Moussavou King (PSG) animaient des conférences de presse à la Chambre de Commerce (lire par ailleurs). Comme quoi, le Gabon vit actuellement une ère de pré-campagne.

**Conseil économique et social (CES)  
Georgette Koko prend ses fonctions**

**SM**

Libreville/Gabon

**C'EST** dans une ambiance protocolaire sobre, que Mme Georgette Koko, nouvellement nommée au poste de président du Conseil économique et social (CES) a pris officiellement, hier, ses fonctions. Un échange de plusieurs dossiers et la signature des procès-verbaux ont marqué cette cérémonie au cours de laquelle on a pu noter la présence du Premier ministre, Daniel Ona Ondo, du ministre des Relations avec les institutions constitutionnelles, les représentants des autres institutions de la République et celle des conseillers membres du CES.



Photo : SM

**Une vue partielle de l'assistance.**

Occasion pour Paul Biyoghe Mba de prodiguer des conseils à l'endroit de son successeur. Et de rappeler les grandes lignes du travail amorcé jusqu'ici par l'institution. «J'ai essayé, dit-il, d'engager un certain nombre de réformes dont plusieurs ont été difficiles à mener du fait qu'elles dépendaient de la

Constitution du pays. Et je pense en particulier que compte tenu de l'importance que prend l'environnement dans le monde qu'il est bon d'élargir l'intitulé de l'institution et que ce soit un Conseil économique social et environnemental du Gabon». Expliquant que le Conseil économique et social est loin



Photo : SM

**La président du CES, Georgette Koko accompagnée dans sa première prise de parole, par son prédécesseur.**

d'être un garage comme d'aucuns le pensent. Bien au contraire, «c'est une station d'informations continues sur la société gabonaise». Pour sa part, la présidente du CES a indiqué à toute son équipe (membres du bureau du Conseil, conseillers, responsables administratifs)

qu'elle placerait son action dans la logique de la continuité du service de cette institution constitutionnelle. Tout en les incitant d'ores et déjà au travail. Née le 16 mars 1955 à Makokou, Georgette Koko est une enseignante chercheur de formation (Géographie). Elle

avait jusqu'ici occupé des hautes fonctions parmi lesquelles, celles de vice-Premier ministre sous l'ère Omar Bongo Ondimba de 2006 à 2009, présidente du groupe parlementaire du Parti démocratique gabonais (PDG), lors de la dernière Législature, et deuxième vice-présidente du Sénat jusqu'à sa nomination. C'est simplement une femme d'expérience qui a été aujourd'hui portée à la tête de cette institution consultative qui comprend au total 198 membres dont 99 titulaires. Un choix qui, par ailleurs, concrétise la volonté du président de la République, Ali Bongo Ondimba dans la mise en œuvre des objectifs relatifs à la Décennie de la femme gabonaise.

**Présidentielle 2016/ Union Nationale**

**Appel de Jean Eyeghe Ndong à soutenir Jean Ping**

**J.K.M**

Libreville/Gabon

**AU** cours de la conférence de presse qu'il a animée, hier, à la Chambre de Commerce du Gabon à Libreville, le vice-président de l'Union nationale (UN), Jean Eyeghe Ndong, a invité les militants et sympa-

thisans de l'UN à se rallier et à soutenir la candidature de Jean Ping à la prochaine élection présidentielle. Son appel est d'autant plus justifié que, selon lui, depuis le décès de son ancien secrétaire exécutif, André Mba Obame, l'UN a perdu de sa superbe. "A sa création en 2010, l'UN avait une âme, un esprit et donnait espoir. Convenons ensemble que cette âme s'est évanouie et fait défaut aujourd'hui. Aussi, est-il

nécessaire que chaque militant et sympathisant fasse objectivement une introspection au regard de la situation de ce parti quant à son organisation, son fonctionnement et son efficacité sur le terrain en rapport avec le contexte national qui prévaut (...). La nostalgie du nom d'un parti, c'est mieux, l'efficacité des actions menées sur le terrain, c'est encore mieux", a-t-il lancé devant une nombreuse assistance".

Stigmatisant la situation actuelle de notre pays, il a exhorté les "patriotes à réaliser trois nécessités" propres à la politique autour de l'ancien président de la Commission de l'Union africaine. Notamment la mise sur pied des "coalitions politiques", la réalisation des "consensus à des niveaux divers" et la construction "des coalitions autour de ces consensus".



Photo : C.O.

**Le vice-président de l'UN Jean Eyeghe Ndong, une démarche solitaire.**